

El Adelanto

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

En Salamanca un mes. 1'25
Fuera de idem. 1'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, don Eduardo Muñoz García, calle de la Rúa, número 41.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza del Corriño, número 28.

Se publica todos los días incluso los festivos

EPOCA 2ª

Lunes 9 de Junio de 1890

Año VI—Nº 1066

EN EL CASINO IBÉRICO

Ante una concurrencia tan numerosa, como en noches anteriores, se verificó el sábado en este centro de recreo la conferencia que estaba anunciada.

Para consumir un turno en el debate sobre la Cuestión Social, ocupó la tribuna nuestro particular amigo el señor Escribano, quien pronunció un discurso razonado y elocuente que mereció unánimes elogios, así por lo correcto de su forma como por lo meditado de su fondo.

Hé aquí las conclusiones formuladas por el señor Escribano al terminar su discurso:

Cuestión primera

Acción del estado en la cuestión social

CONCLUSIONES

1ª El Estado debe respetar la libertad individual y procurar que se cumplan los acuerdos de los patronos y obreros siempre que éstos acuerdos sean hijos del libre consentimiento públicamente emitido.

2ª El Estado debe suprimir el impuesto de consumos, sustituyéndolo por otro que gravite sobre la deuda pública para cumplir la Constitución del Estado, que exige que todo español debe contribuir con arreglo á sus utilidades al sostenimiento de las cargas públicas.

3ª Economías en el presupuesto de gastos por valor de 50 millones de pesetas.

Cuestión segunda

Causas de la crisis social y medidas que hay que tomar en el orden material para remediar la situación del obrero.

CONCLUSIONES

1ª Que se favorezca la colonización de nuestras antillas, concediendo exenciones y privilegios á todos aquellos que quieran marchar á ellas.

2ª Para impedir la emigración el ministerio de Fomento debe pedir antecedentes á las corporaciones populares acerca de los terrenos incultos de las provincias respectivas.

3ª Con estos antecedentes se debe nombrar una comisión que examine y analice estos terrenos con su informe preparar un

proyecto de ley, creando colonias agrícolas, concediendo exenciones y privilegios á todas las familias que las vayan á cultivar.

4ª Una protección prudente y limitada del trabajo en general que se manifieste con el aumento de derechos en las aduanas de todos los artículos que produce la industria nacional.

5ª La creación de cámaras sindicales compuestas de patronos y obreros. Estas cámaras tendrán por objeto arreglar las cuestiones que surjan entre ellos, creando las cajas de ahorros que tengan por conveniente.

6ª La creación de cámaras agrícolas compuestas de patronos y obreros. Estas cámaras tendrán por objeto la creación de bancos agrícolas y proponer al gobierno las mejoras que crean por buenas para mejorar la situación del bracero agrícola.

7ª Fomentar los establecimientos benéficos, dirigidos por las hermanas de la caridad, dándole subvención las corporaciones populares.

Cuestión tercera

Enseñanza del obrero y medidas que conviene adoptar en el orden intelectual y moral.

CONCLUSIONES

1ª Que la enseñanza primaria sea forzosa y gratuita desde la edad de cinco años hasta los doce inclusive, y que todo aquel que no sepa leer y escribir y lo indispensable para la vida, sea soldado y sin suerte no valiéndole las exenciones.

2ª Que los obreros de las ciudades concurren á la Universidad por la noche para que los catedráticos respectivos le enseñen religión, ciencia política y económica.

3ª Que por este trabajo el Estado, además del sueldo, le señale una gratificación.

Con habilidad y lucimiento impugnó al señor Escribano el joven estudiante señor Atienza, el cual demostró poseer grandes conocimientos en la materia objeto de discusión.

También objetaron al conferenciante los señores Huebra y Revillo, terminando la velada con un baile que resultó animadísimo.

Cultos

Santos para mañana—Santos Timoteo, obispo; Maurino, abad; Amancio, Arcio, Basilides, Cereal, Crispulo, Donato, Getulio, Libuso, Mandales, Primitivo, Restituto, Rogato, Trípodas y Zacarías, mártires; Asterio, Censurio y Landerico, obispos, y Enrique, y Santos Oliva de Palermo, virgen y martir, y Margarita, reina de Escocia.

Clerecia.—Sigue la novena anunciada.

San Juan de Sahagún (San Boal).—Sigue la novena anunciada.

Capilla de San Francisco.—Sigue la novena á San Antonio de Pádua.

Religiosas del Corpus.—Continúa la novena al Santísimo Sacramento.

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana.
—Don Enrique la Riva.

CONFLICTOS

Los exámenes tocan á su término, y con tal motivo, los estudiantes, cual *golondrinas dichosas*, dirigen su rumbo hacia sus respectivos pueblos.

Con ocasión de la marcha, surgen á cada paso *conflictos* más ó menos graves, todos ellos producidos por los *súbditos* ó *súbditas*, no muy legítimos de la Gran Bretaña.

Hay estudiante que durante el curso ha ido dejando *picos* con su patrona, y al liquidar se encuentra con un débito subido que no sabe cómo satisfacer.

Ayer se despidió de mí, uno de estos que ha quedado *suspense*, y con agua de cloro ha borrado la fatídica palabra, sustituyéndola con flamante *sobresaliente*.

—Chico, me despido de tí *ad eternum*.

—¡Cómol

—Sí, pienso suicidarme.

—Hombre, pues lo siento.

—Pero sólo nominalmente. Es decir, para mí constante pesadilla, para esa furia infernal, que se llama mi patrona.

Mañana recibirá una carta por el interior diciéndola que sucumbo al peso de su deuda, y que ella responderá por mí ante el juez supremo. Es la única manera de que no me persiga.

Tengo otro amigo que me ha veni-

do á rogar que me preste yo á responder de una *cuentecilla* que tiene con su pupilera.

No me opongo, pero antes será preciso buscar otro individuo ó individuo que responda de mí.

Cosa algo difícil, (según creo).

Los mozos de café estos días se muestran muy afables con sus *parroquianos*.

—¿Se ha examinado usted?

—¿Yo? si señor.... digo nó, no me he examinado; digo si.... de dos; me falta una, que la dejo para lo último.

Después resulta que el *parroquiano* desaparece y el mozo de café se queda *in albis*.

Hay también *niñas góticas* muy sensibles, que se despiden de sus novios con las *lágrimas en los ojos*, y al cerrar la ventana les dicen:

—¡Adiós, Hermógenes; no te olvides de esta pobre flor; yo ya sabes que te olvidaré cuando la parca fiera rompa inhumana el hilo vital de mi mísera y exótica existencial!

Otras les hacen regalitos más ó menos empeñables.

Conozco un amigo que necesitaba dos duros para desempeñar una americana.

Ya había perdido las esperanzas de poder *readquirir* la prenda.

Pero al despedirse de su gacela, le introdujo en el dedo una sortija de oro, que sirvió para desempeñar la americana.

El caso es que todos van saliendo de los *ingleses*, y yo, en cambio, me voy hundiendo más y más.

Y como Dios no lo remedie, no tendré otro recurso que el suicidio.

Pero nominal, se entiende.

¡Si siquiera tuviese la esperanza de que habrían de regalarme alguna sortija!

Pero ni esa esperanza me resta.

¡Pecador de mí, no tengo novia!

¡Y eso que hace tiempo que está desalquilado mi corazón!

¿Saben Vdes. de alguna vecina?

T. ROCAS.

Diario local y provincial

Hallándose servida interinamente la Secretaría del Juzgado Municipal de Linares de la Sierra, se anuncia la vacante con el fin de proveerla en propiedad, en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 12 del Reglamento de 10 de Abril de 1871. Los aspirantes á ella podrán dirigir sus soli-

ciudades á aquel Juzgado durante quince días acompañadas de los documentos que señala el artículo 13 de mencionado Reglamento. Se debe advertir que esta Secretaría es compatible con cualquier otro empleo ó cargo público por no tener el pueblo quinientos vecinos: así como también que el agraciado no tendrá más derechos ni retribuciones que los señalados en los aranceles vigentes para cada uno de los diferentes asuntos que se presenten.

El Ayuntamiento de Salamanca se halla dispuesto á conceder un premio de importancia á quien organice un orfeón para la próxima feria de Septiembre.

De este asunto se tratará probablemente en una de las primeras sesiones municipales.

Por indisposición del señor Torres Requena, ha desempeñado el juzgado de instrucción durante los tres últimos días, el juez municipal señor Marcos Brozas.

En Béjar han ocurrido tres casos de infecciones tifoideas.

Por renuncia espontánea del que la desempeñaba se halla vacante la Secretaría del Juzgado de Cristóbal. Los aspirantes que reúnan condiciones, presentarán sus solicitudes acompañadas de los documentos que lo acrediten en el término de 30 días.

El gran balneario de Nanclares de la Oca (Alava), es el primero del mundo. Sus aguas alcalinas azoadas, curan radicalmente afecciones del hígado, estómago y génito-uritarias. Véase el anuncio.

Pasan de ciento los niños invadidos por el sarampión en el pueblo de Palacios Rubios.

Desde el día 24 del actual, se halla vacante la plaza de médico titular de Pedrosillo el Ralo, dotada con el sueldo anual de 40 pesetas pagadas de fondos municipales por trimestres vencidos, con obligación de asistir de una á diez familias pobres y transeúntes enfermos.

Los aspirantes han de hallarse licenciados en Medicina y Cirujía pudiendo solicitarla dentro de 15 días. El agraciado quedará en libertad de contratar con los vecinos pudientes.

¿Es cierto que por atender á elevadas recomendaciones se ha nombrado maestra á una señora que no reunía tantos méritos como otras que solicitaban la misma escuela?

Dice *La Voz de la Frontera*, de Ciudad-Rodrigo:

En las elecciones municipales que tuvieron lugar en Casillas de Flores, el domingo anterior, parece ser que

se han cometido abusos y atropellos á que tan acostumbrados nos tienen los fusionistas.

En el pueblo de Ahigal de los Aceiteros tuvo lugar ante el ayuntamiento subasta pública para la adquisición de una máquina de reloj de torre, siendo adjudicada al relojero de esta capital señor J. Gómez Sebastián.

Una vez más tiene ocasión el señor Gómez, de demostrar sus conocimientos en esta clase de trabajos que tanto crédito le han dado sobre todo en esta provincia por sus numerosas máquinas instaladas.

En la sesión extraordinaria que celebró el día 6 el Ayuntamiento de Alba, acordó publicar las vacantes de Médico y Farmacéutico, con las dotaciones de 12.000 reales la primera y 6000 la segunda.

Ha llegado á Valladolid, domiciliándose en la calle de la Pasión, número 8, el distinguido especialista en el tratamiento de toda clase de úlceras y tumores, doctor Muela.

Aunque en Valladolid existen ya casos prácticos que acreditan las ventajas del procedimiento Muela en las úlceras, epitelomas y toda clase de tumores, no dudamos que la estancia de dicho señor en dicha capital que se prolongará hasta fines de Junio, será altamente provechosa á todos los vecinos de esta comarca que desgraciadamente se hallen afectados de dicho padecimiento.

Los precios alcanzados últimamente en el mercado de Alba de Tórmes por los granos, son los siguientes:

- Trigo, á 34 y 36 reales.
- Cebada, á 29 y 30.
- Centeno, á 24 id.
- Algarrobas, á 16.
- Garbanzos, á 64, 80 y 90 reales.
- Bueyes de labor, uno, 1200.
- Novillos de 3 años, id. 1400.
- Cerdos de 6 meses, id. 120.
- Id. de un año, id. 240.
- Carne de vaca, arroba, 56 reales.
- Lanas, arroba, 44.
- Aceite, cántaro, 55.
- Pieles de cabrito, una, 5.
- Patatas, arroba, 5.
- Vino, cántaro, 16.
- Carbón de encina, arroba, 3.

Servicio telegrafico de preferencia (abono diario de 100 á 500 palabras)

LOS FEDERALES

Madrid 9.—En el teatro de la Alhambra se verificó anoche el meeting federal que estuvo bastante concurrido. El salón se hallaba adornado con banderas y trofeos.

Pronunciáronse varios discursos combatiendo el actual sistema político y económico.

Algunos oradores atacaron el presupuesto del clero y el de consumos.

El señor Pi y Margall defendió la autonomía regional y de los municipios por federación.

Mostrose partidario de la unión ibérica, combatiendo la confederación en elocuentes períodos.

El señor Pi y Margall terminó su magnífico discurso exponiendo el programa político, económico y religioso del partido federal. Aplausos prolongados y entusiasmados.

La nota dominante de la reunión fué la anticlerical.

DISTRACCIONES

Madrid 9.—La kermesse organizada en los jardines del Buen Retiro por el Círculo de la Unión Mercantil, estuvo extraordinariamente concurrida y animada.

Puede calificarse de mediana la corrida de Beneficencia que tuvo lugar ayer.

Los toros de las ganaderías del conde de la Patilla y don Félix Gómez, dieron poco juego, resultando seis malos y dos buenos.

POLÍTICA

Madrid 9.—Los conservadores insisten en que las cortes deben disolverse en el mes de Julio.

Se encuentra más aliviado el presidente del Consejo de ministros señor Sagasta, quien asistirá hoy á la sesión del Congreso.

El señor Martos se obstina en afirmar que conviene la formación de un partido radical monárquico.

Comienza el periodo de animación política.

Ayer no hubo Consejo de ministros.

La Reina Regente se halla indispuesta.

ELEVADA DISTINCION

Madrid 9.—Se ha concedido la cruz roja del mérito naval al ilustre autor del submarino señor Peral, por el extraordinario éxito de las pruebas verificadas últimamente.

ROSICLER

Madrid 9.—En Puertorrico se ha descubierto una irregularidad que asciende á la enorme cifra de dos millones de reales.—NIETO.

ANUNCIOS

RAFAEL BRIZUELA

DIAMANTISTA

Construye y compone toda clase de alhajas.
Se compra oro, plata y platino y objetos antiguos.

ISLA DE LA RUA

CANTERA DE CHAMBERI

Se vende mampuesto de superior calidad. Darán razón, Arrabal del Puerto Luis Romo.

BERZOSA

MÉDICO - HOMEÓPATA

Caballero de la Real orden de Carlos III
Ex-director de Sanidad Marítima
y de Baños minerales, 20 años
de práctica

Tiene su residencia fija en Valladolid; dedicándose exclusivamente al tratamiento de las enfermedades agudas y crónicas por el método homeopático, que tantos prosélitos está consiguiendo en el mundo médico.

Mandando la historia de la enfermedad por escrito, se remiten los medicamentos convenientes para la curación por correo. En caso preciso apremiante se sale en apelación á cabecera del enfermo.

Valladolid, Regalado, n.º 3, p.

LA FUNERARIA
Servicio permanente de día y noche
 28-CORRIJULO-28

ALMONEDA

En la Plazuela de Santa Eulalia núm. 1, están de venta los artículos siguientes: un arca para guardar cerdales, de nogal, con tres cerraduras, obra de arte, sirve para corporaciones, como municipios, cofradías y para particulares; mesas de diferentes clases; espejos; un aparador de con dor, con cristales; fregador de platos; sacos de noche; mesas de noche, millas y varios artículos; un reloj cora, de plata, para caballero, marcando bien la hora, su precio muy arreglado.

Se compran venden y cambian toda clase de muebles usados; se pasan domicilio.

Se reciben encargos.

Se arrienda la posada situada en el casco de esta ciudad y su Plazuela de la Reina. Para tratar de precio y condiciones, atenderse con el procurador don Ciprián Durán.

PLANA LITERARIA

EPOCA 2ª

Director: ARSENIO HUEBRA

AÑO I

SEPTENABIO

El primer día de fiesta en Tejares, estuvo desanimado á causa de la lluvia torrencial que cayó el domingo, para satisfacción de los labradores y enfado de los *juerguistas*, que se vieron privados de expansiones soñadas consentidas desde quince días antes de la Trinidad.

Pero nada hay completo. Todas las cosas tienen su anverso y reverso; mientras el labrador veía con satisfacción desprenderse la lluvia de las pesadas nubes que cubrían el horizonte, los vendedores de avellanas, fondistas, figoneros y taberneros, sufrían un contratiempo lamentable, de difícil compensación.

En cambio, el segundo día de fiesta estuvo espléndido, magnífico, y la romería fué concurrida como pocas veces; pero este anverso tuvo el reverso de una escena sangrienta, que la prensa dió á conocer oportunamente, diciendo que se había cometido un delito de lesiones, que merecieron el diagnóstico de graves y el pronóstico reservado.

No hay fiesta completa.

La procesión del día de Corpus resultó una solemnidad inusitada, que rompió tradiciones de mal gusto que se habían impuesto por la fuerza de la prescripción.

Las imágenes de los Santos, que otros años sirvieron para profano recreo de las multitudes, ó para sostener y arraigar fanatismos anacrónicos, no salieron á la pública expectación. Solo vimos en esta solemnidad religiosa la genuina representación de nuestra sociedad creyente, que iba rindiendo respetuoso homenaje de amor y humildad al Símbolo sencillo y sublime de Dios, representado por la forma más sencilla de nuestras industrias.

Un gramo de *Pan* sin levadura, es la humilde representación del Poder creador, que de una leve fórmula de expresión, hizo surgir el universo con sus infinitas bellezas.

Las reducidas dimensiones de esta plana, cohiben á mi pluma. Así es que me concreto, bien á pesar mío, á una más breve expresión que puede tener un comentario.

El viernes se improvisó un concierto en el café Suizo por los señores Lezquita, Piñuela, Rodríguez Cea, Rodríguez (don Manuel) y dos jóvenes estudiantes, don Nicolás Pintado, cantandero, que sabe interpretar en *violoncello* las mejores obras del arte musical, y otro señor, guipuzcoano, cuyo nombre sentimos no recordar, que dieron un espectáculo audaz de grande efecto.

La sinfonia de Guillermo Tell, la *Mutta di Portici*, Las Vísperas sicilianas, el Ave María de Gounod y otras obras de igual mérito, fueron tan numerosas como selecto que

llenaba el amplio salón del café, y los huecos de sus puertas y ventanas.

Mi enhorabuena á los artistas y la súplica de que repitan estas agradables veladas.

El Casino de Salamanca dió un baile de confianza el día del Corpus.

Como prueba de lo que agradó, diré que tengo encargo de suplicar á la Junta directiva la repetición de fiestas tan apreciables.

Bis, bis, bis.

A falta de espacio para más, me limité á saludar desde las columnas de EL ADELANTO, á la juventud escolar de provincias que nos ha honrado estos días con su siempre agradable visita.

A todos saluda con la afectuosidad y cariño que se merecen el director de esta plana,

A. HUEBRA.

Junto á la tumba de mi padre

SONETO

ESA es su tumba; el corazón se arredra
Y llanto de amargura el alma vierte,
Pensando que quizás nunca despierte
Quien duerme sin soñar bajo esa piedra.
Yace á la sombra del ciprés, que medra
Naciendo de la nada activo y fuerte,
Luchó en la vida y descansó en la muerte.
El árbol fué junto al que fué la hiedra.
Pese al lazo de amor que nos unía,
La muerte audáz, que hasta el amor profana,
Segó su vida y respetó la mía.
Mas no debo acusarla de inhumana;
Que si cruel nos separó aquel día,
Piadosa al fin nos juntará mañana.

CÁNDIDO RODRÍGUEZ PINILLA.

SILUETAS SALMANTINAS

LA PRENSA

La Liga de Contribuyentes

MOZA garrida y esbelta, de tez sonrosada y ojos vivos, con sus negros rizos guarnecidos de argénteas horquillas y su bien trenzado moño sujeto por ancha cinta de seda, lo mismo apajaba los bueyes en el establo, que limpiaba hasta dejarlo reluciente como el oro el azófar de la cocina; así cabalgaba en su jaca torda para llevar la *rebeza* á los gañanes, como exprimía las rezumantes ubres de las vacas; y con igual soltura empuñaba el biello en la era para aventar el trigo, que requería la aguja en casa para hacer los caprichosos deshilados de las camisas. (Entonces se llamaba *Revista del Circulo Agrícola*, y supo infundir en la honrada clase de labradores y ganaderos el espíritu de asociación, que, por las malditas exigencias de la política, no ha producido los frutos que debiera.)

Pero el tiempo que todo lo trasfor-

ma y las circunstancias que tanto influyen en los humanos destinos, han hecho de aquella vivaracha campesina una señora de alma bien templada, que no se conforma ya con dirigir el laboreo de sus tierras é inspeccionar el esquila de sus ganados, sino que moviéndose en más amplio círculo, aborda los negocios más difíciles, alza su voz hasta las esferas del gobierno denunciando abusos, proponiendo utilísimas reformas en el orden mercantil y llegó á congregarse en torno suyo á las fuerzas vivas de esta provincia para ventilar las más arduas cuestiones que afectan á la agricultura, á la ganadería y á los contribuyentes en general. (Al sufrir tan gran transformación, cambió también de nombre sustituyendo el que tenía por el de *Liga de Contribuyentes*, órgano de una Liga que apenas tiene *contribuyentes*, quizá porque, agobiados por enorme tributación, los *contribuyentes* se han quedado hasta sin *ligas*.)

Modesta hasta la exageración, sin duda porque la humildad de su origen no se compadece bien con las vanidades del día, sólo se exhibe los domingos. Dotada de una prudencia forjada en las contrariedades de la vida y de una discrección aquilatada por el estudio práctico de las cosas, es la *Liga* en su esfera de acción poderosa palanca de la cultura salmantina.

¿Que el gobierno, desatendiendo las necesidades del país, aumenta el presupuesto de gastos á costa de enormes recargos en la tributación? Pues ella con mesura y gran firmeza protesta en nombre de los contribuyentes esquilados. ¿Que la reforma arancelaria en provecho de la producción nacional se aplaza por fútiles pretextos? Pues la *Liga*, demuestra con hechos y con números, que son los rasgos característicos de su elocuencia, los gravísimos perjuicios que tal aplazamiento lleva aparejados. ¿Que surgen conflictos entre el capital y el trabajo? ¡Ah! entonces sabe despojarse de la pasión, que es el peor de los consejeros y poniendo el dedo en la llaga concreta los medios de restañarla con sólida y permanente cicatriz.

Y como la *Liga* es el representante genuino y el centinela avanzado de las clases productoras de nuestra provincia, no se conforma con dar la voz de alarma cuando á esas clases amenaza algun peligro, sino que, como David ante Goliath, lucha en campo abierto con el adversario, que tiene nombres diversos (caciquismo, inmoralidad administrativa, empleomanía....) Por eso muchas veces las negras planas de la Liga, más que columnas de letras, parecen columnas de soldados batiéndose desesperadamente en pró de los intereses agrícolas, industriales y mercantiles.

El que pretendiera encontrarla en el terreno cenagoso del personalismo, al cual descienden con demasiada frecuencia algunos de sus colegas, sucederíale lo que á Diógenes cuando con su linterna encendida buscaba un hombre: perdería el tiempo inútilmente. Y es que *La Liga*, no pudiendo

respirar sin asfixiarse atmósfera tan mefítica, se eleva con su bandera á la pura región de los principios, usando como armas de combate, no la reticencia ni la diatriba, sino el argumento racional y la lógica severa.

Alguien que no la conozca, al leer esto, creerá que *La Liga* es de ceño adusto y rostro grave, dada la seriedad con que trata todas las cuestiones: nada más lejos de la verdad. Siguiendo el precepto del lírico latino

Pariterque delectando monendo

dá también exparcimiento al espíritu con amenísimos relatos, chispeantes anécdotas, humorísticas misceláneas y leyendas preciosísimas, que *Un Labriego* le cuenta desde su aldea en estilo llano y tersa frase.

Y ya que menté al *Labriego*, no he de terminar esta silueta sin aplaudir á un *F. M.*, alma y vida de *La Liga*, que con asiduidad asombrosa, bate en brecha á cuanto hiere, perturba ó menoscaba los intereses que tal periódico defiende, siendo de notar que cuando triunfa—y le sucede muchas veces—no suele él recoger los laureles conquistados con su esfuerzo. Por eso al ver yo al pié de sus valientes artículos las iniciales *F. M.*, en vez de creer que son las de *Francisco Merino*, parecenme las de *Fray Modesto*.

Pero en punto á modestia, nadie como el director, á cuya bien cortada pluma se deben los artículos más importantes publicados en *La Liga*, en ninguno de los cuales ha querido poner su firma. Y como no es justo que yo haga coro á su modestia, voy á sacar su nombre á plaza, diciendo que quien tan en serio escribe es *Arsenio Huebra*, á quien el público conoce más por sus chispeantes *Quisicosas*.
LEÓN POZASOL.

MI NOVIA

MOY que tengo buen humor
Voy hablar á mis lectores
De la reina de las flores,
El objeto de mi amor.
No se halla en ningún jardín
Ni tiene por compañía
(La que es ahora novia mía)
A ningún lindo jazmin.
Se encuentra en un pobre estanco
Colocado en un rincón,
En la humilde habitación
Propiedad de un estudiante.
Es una hermosa criatura
Que goza de gran renombre,
Como ella, es bello su nombre,
Se llama: *Literatura*.
VICENTE A. GANDARILLAS.

MEVUDENCIA

Satisfecho un deseo, ya logrado,
nos hastía y nos cansa:
la dicha cierta no es más que el deseo
que camina á la par de la esperanza.
FOTÓFILO.

Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

TESTAMENTARIAS

Se confeccionan extrajudicialmente toda clase de documentos, con arreglo á las disposiciones contenidas en el nuevo Código Civil, y se encargan de subsanar cuantos defectos adolezcan toda clase de instrumentos públicos, para la inscripción de los inmuebles en los registros de la propiedad correspondientes. Darán razón en la administración de este periódico.

HIGADO Y ESTOMAGO **RIÑONES**
VIAS URINARIAS
INTESTINOS
 Curación infalible
 CON EL
AGUA ALCALINA
 bicarbonatada-cálcico-sódica-nitrogenada,
 del RAMAL inmenso de la gruta incomparable de
BOLEM, en *Nanclares de la Oca* (Alava)
MIL LITROS POR MINUTO

Es el primer balneario del mundo, asombro de los exigentes, abierto para pobres, medianos, ricos y potentados, Junio, Julio, Agosto y Septiembre, y todo el año.—Se venden en cantidades fabulosas, ya en cajas de 24 botellas ó en cinco garrafrones de á 8 litros, que se facturan directamente en pequeña velocidad á todas las estaciones de España, abonando al propietario, PABLO FERNANDEZ IZQUIERDO, MADRID, PLAZA DE LA VILLA, 4, para todas las estaciones de las provincias de Segovia, Salamanca, Zamora y Avila, 24 pesetas. Puede hacerse el encargo en Salamanca: Botica de Hijos de Villar y Pinto.

UNA BUENA NOTICIA

Curación radical de las hernias (quebraduras) por medio de los inventos del reputado especialista P. Ramón, los cuales han obtenido dictámenes altamente honoríficos de varios Centros Médicos. Son los únicos que hasta la fecha lo han obtenido de la muy Ilustre y Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, cuya corporación considera los bragueros RAMON de ingeniosos mecanismos y dignos de competir con ventaja con los de su clase. Han sido concedidos á su autor dos Reales Privilegios (patente de invención por 20 años): uno por el magnífico aparato ocluser restrictivo, y otro por el benéfico é ingenioso braguero céntrico-regulador con cremallera colateral. Pídase el folleto que se remite mediante los sellos de á 15 céntimos.—Carmen, 84, 1º, Barcelona.—Recibe de nueve á una y de siete á cuatro.

FARMACIA

DE LOS

HIJOS DE VILLAR Y PINTO

Plaza de la Verdura, 5 y 7

Completo surtido de productos químicos y farmacéuticos, específicos farmacéuticos nacionales y extranjeros de las casas de origen, aguas minerales, esencias de zarzaparrilla, de Bristol legítima y de Bota-Pau, artículos de Ortopedia y Cirujía. Se sirve todo encargo que se haga á la casa.

BAÑOS MINERALES DE LEDESMA

Aguas sulfurado-sódicas de 52º c.

Establecimiento en el que se han introducido todas las modernas reformas, propias de los de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, á 24 kilómetros de la capital. El viaje desde Madrid, se hace en once varas. Instalación completa, fonda, hospedaje de todas clases, á precios económicos. Aguas las más eficaces para el reumatismo, parálisis, neuralgias, escrófulas, herpes, cloro-anemias, desarreglos menstruales, traumatismo, afecciones sifilíticas y mercurialismo. Frascos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños imitados á los naturales y de otras varias aplicaciones. Pídanse prospectos á Ramón Falcó, en el Establecimiento.

Se vende papel viejo.

HERPETISMO

(En todas sus manifestaciones sean internas ó externas se cura con el Jarabe Sulfo fénico de Dios). No hay palabras para expresar debidamente la seguridad con que se cicatrizan las **ULCERAS HERPETICAS**, por antiguas y extensas que sean, ni con igual éxito se curan las demás afecciones de la piel. Es preciso experimentar para que el enfermo se convenza de su rápida y segura eficacia. Máxime si antes ha hecho uso inútilmente de las aguas sulfurosas. También es evidentemente incontestable su acción en las afecciones de la vejiga de las alteraciones de la garganta, laringe, bronquios y pulmones, pues como es volátil uno de sus principios constituyentes, se evapora por los pulmones y las orinas, atravesando y compenetrando todo el tejido pulmonar, por lo que impide la formación de pus, ataca la causa de estas enfermedades y modifica de un modo benéfico la estructura de dichos órganos. ¡Cuántas víctimas se escaparían á la tisis, á los sufrimientos y á la muerte, si las personas ya predispuestas, ó próximas á estarlo, se sujetasen al régimen de nuestro Jarabe sulfo-fénico.

De venta en todas las Farmacias. Depósito para la provincia, Ignacio Santiago Fuentes, Salamanca, Corriño, 28.—Peñaranda, Farmacia de Dios.

Venta de casa. Se vende la casa de nueva planta, Afueras de la Puerta de Zamora, número 4, En la misma darán razón.

Se vende la casa número 30 de la calle de Zamora. En la misma darán razón.

Se vende una casa con huerta y jardín, con 80 árboles frutales, corrales y cuadras. Para mayor pormenores, dirigirse á la administración de este periódico, donde darán razón.

Se traspasa la tienda de la calle de Zamora, número 9. En la misma casa darán razón.

Probad y os convencereis contra el dolor de muelas. Único antidontálgico que calma los dolores, instantáneamente sin ulteriores perjuicios para el paciente. Precio del frasco, UNA PESETA. Bajada de San Julián, 29, **barbería de Funcia**.

SE VENDE una fábrica de curtidos, en esta población, y la casa que dá frente á Santo Domingo, en la plazuela del mismo nombre, grande y espaciosa, y propia para conservar embutidos. En la administración de este periódico, Corriño, número 28, darán razón.

DROGUERIA MEDICINAL É INDUSTRIAL DE LOS **Hijos de Villar y Pinto** Plaza de la Verdura 5 y 7

Este establecimiento tiene un completo surtido y á precios muy reducidos de todos los artículos referentes á la fotografía, pintura, anilina, palos tintóreos y barnices finos y ordinarios, y todo lo referente al ramo de perfumería.

BOLETÍN DE VENTAS DE BIENES NACIONALES

Se ha publicado el número 22, correspondiente al 26 de Mayo de 1890, anunciando subasta de fincas en esta Capital y en los juzgados de Alba, Béjar y Sequeros. Se admiten suscripciones en la imprenta de este diario. Número suelto 4 reales.

En la guarnicioneria de Manuel García Prieto, Plaza Mayor, número 1, se reciben encargos de toda clase de sellos de caoutchouc montados en la clase de objetos que se deseen, y planchas sueltas de última novedad, como frascos de tinta especial para los mismos. En esta casa se entregarán los sellos á las 24 horas de hecho el encargo.

Se vende una casa en la Plaza de San Cristóbal número 4; en la administración de este diario darán razón.

ALMACEN DE MADERAS DE **J. García de Piedra y Compañía** Hospital, núm. 4, y Plaza de Calatrava

Grandes existencias y precios muy económicos. **Yeso, cementos, cañas para chos, cal de el Pito**, en piedra. Los pedidos por vagones y por al contado, se hace grandes bajas.

En el taller de calderería y estufista de JOSÉ CHIMBERO Afueras de la Puerta de Zamora, Se hacen todo género de reparaciones en máquinas de vapor. Se montan toda clase de estufas y cinas, garantizando todos los trabajos.

Se vende una casa nueva, planta baja y sin sótano, en el Pozo Hílera. En la misma darán razón.

SE ARRIENDA un espacioso cal que puede servir para la instalación de una industria, situado en la calle de Ramos Manzano, imprenta de este diario.

Domingo Roche sucesor de Miguel López, puerta de Salamanca, contiguo al Registro, Salamanca

LAS ACREDITADAS pas bizcochetas ó bollos que tanta aceptación tienen en esta capital por su buena calidad, se venden en la calle de Ramos Manzano, núm. 9, al precio de dos reales por docena.

SE VENDE la casa número 1 de la calle del Afranal. En el número 1 de la misma darán razón.

En los almacenes de calzado de Cachorro y Compañía se hacen composturas en 12 horas con esmero y perfección, y hay gran surtido de calzado para la presente temporada.

En la tienda de comestibles de Ildefonso Martínez, se vende chocolate á 5 á 8 reales la libra, con una servilleta de regalo al comprador.

Se arrienda el portal de la calle de la Puerta de la Corriño, núm. 13, con habitación interior, alcoba y bodega. En la misma casa darán razón.

Jardín Se vende ó se cambia un terreno que tiene escusado, huerto, palomar y habitación para un vecino.—Informarán, Plaza Mayor, 20.